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! ! ! !近日，读者张先生向本报反映，
现在正当水培、开割水仙花的旺季，
然而市面上多为福建漳州水仙。“上
海本土的崇明水仙双瓣，香浓，可为
何就是买不到？”昨天，记者走访了
崇明百叶水仙花专业合作社，以寻
找答案。正宗的崇明水仙 !"#以上
产自该合作社。

花鸟市场!难觅崇
明水仙踪影
在我国，水仙以福建漳州和上

海崇明的水仙最为有名。可以说，两
者齐名，同出一源，组成中国水仙两
大品系。要说名气，崇明水仙一点也
不输给漳州水仙。但张先生告诉记
者，近日他逛了岚灵花鸟市场，兜了

一圈，小贩们摊开来卖的，都是漳州
水仙，他根本找不到崇明水仙。
这样的“失落”并非张先生独

有。上海资深园林专家邬志星告诉
记者，他经常在各大花鸟市场逛，几
乎从没看到过崇明水仙。最近水仙
花栽培旺季来临，他又特意到钦州
路花鸟市场、初芳园艺商店、万商花
鸟市场等多地兜兜转转，也没找到
崇明水仙。“上海应该是崇明水仙的
‘主场’，如此惨淡情况，令人感叹。”

产量太低!不及漳
州水仙一成

正宗的崇明水仙 !"#以上产自
百叶水仙花专业合作社。合作社负责
人施克松告诉记者，合作社今年的崇

明水仙产量只有 $"万只左右，而漳州
水仙年产 %"""万只，仅上海市民每年
消费的漳州水仙就达到了 &""万只。
两者一比，崇明水仙年产量不及漳州
水仙一成，甚至只有可怜的 "'(#。
为什么不扩大种植规模呢？施克

松表示，“文革”期间，全岛所有水仙
都被铲除殆尽……十多年前，他下定
决心，要为崇明挽救原产水仙作最后
努力。他遍寻全岛，在杂草地里、河滩
边搜集到仅存的几十株野生崇明原
产水仙；之后，他又耗时 )"年，投入
数百万元，筛选良种，摸索培育方法，
终于让“崇明水仙”重新焕发生机。但
施克松坦言，由于种球有限，目前的
产量只有这么多。为保持崇明水仙品
质，去年施克松还狠心淘汰了上百万

只种球。“再过三年，崇明水仙的产量
才能达到 )""万只。”

复瓣香浓!崇明水
仙有其优势

沪上知名园林专家邬志星表
示，崇明水仙 *+漳州水仙，并非没
有优势。首先，崇明水仙的名气与漳
州水仙相当。其次，漳州水仙 !&,

以上为单瓣花，崇明水仙则以复瓣
花为主，上海人称之为“双瓣”，这是
一个卖点。另外，崇明水仙的花香更
为浓郁。一间一二十平方米的房间
里摆上一盆崇明水仙，花香可以溢
满整个房间。最近几年，很多上海市
民也唤起了对崇明水仙的向往。无
奈崇明水仙产量实在太小，$"万只

崇明水仙，“混迹”于 &""万只漳州
水仙中，实在微乎其微。
邬志星建议，崇明水仙要做大

做强，靠一家合作社单打独斗很难
实现。必须有政府力量的支持和介
入，建立崇明水仙攻关课题组，联合
高校、农科院等各方力量，加大对崇
明水仙的科研开发力度。“荷兰的郁
金香产业为什么这么成功，关键在
于建起了工业化中心，搭起了产业
链。”他说：“我们来算一笔账，漳州
水仙的种植面积为 ) 万亩，产量
%"""万只。如果崇明水仙能拿下上
海一半的市场，也就是 -""万只水
仙球，其亩产量较低，可以为近
$"""亩崇明土地找到好出路……”
本报记者 陈浩 特约通讯员 杜烨

崇明水仙双瓣香浓为啥买不到
园林专家建议!联合各方力量加大科研开发力度做大做强

! ! ! !本报讯 （记者 江跃中 通讯
员 朱博）今天上午，)%岁的藏族
女孩更松拉毛，在武警上海总队一
支队十中队首任指导员李延生的

带领下，满心欢喜地来到这支素有
“南京路上学八连模范中队”荣誉
称号的标兵连队参观，并感谢子弟
兵叔叔帮助她完成鼻腔修复手术。

更松拉毛就读于青海省玉树
藏族自治州一所希望小学。)$年
前，她不幸被老鼠咬掉了鼻子，而
父亲因病离世，更是让原本贫寒
的家庭雪上加霜。

$")"年玉树地震后，已经转

业多年的李延生和他的战友，在玉
树捐资办了这所希望小学，在学校
落成典礼上，他们发现了这个“与
众不同”的小姑娘。“当时我们就决
定帮她弥补这个缺憾。”从此，李延
生和他的战友东奔西走，动员了南
京的一家整形医院，为拉毛做了鼻
腔修复手术。整整 %年时间，复杂
的手术才终告完成，女孩的容颜基
本恢复正常。

! ! ! !本报讯 （通讯员 曾姝 记者
郭剑烽）日前，上海洋山海关运用中
美“大港计划”辐射探测技术，查获
一只集装箱伪报夹藏烟花 !./ 吨，
有效阻止了危险品的非法运输。这
是中美“大港计划”洋山试点项目启
动三年以来，上海海关查获的第 ))

起出口伪报夹藏走私烟花爆竹案
例，查获危险品累计达 $"%./吨。

)月 /日，一只申报品名为“发
圈”的 -"尺集装箱货物在经过洋山
海关门户式辐射探测设备时出现报

警异常，海关关员随即运用手持探
测仪对该集装箱进行辐射源查找、
核素种类判定及辐射强度测试，对
照试点三年来积累的“常见报警货
物数据库”，并结合 0!&(大型集装
箱检查设备的扫描图像，初步判断
集装箱内可能夹藏“烟花爆竹”类货
物。后经开箱查验，确认箱内 )%.1

吨“发圈”中，夹藏了烟花 !./吨、玩
具 $.(吨、钱包 )吨、大头针 -&/千
克，而真正的申报品“发圈”仅有
%/"千克。

!"#$吨!发圈"

夹藏烟花%#&吨

被老鼠咬掉鼻子的!"岁藏族女孩
参观!南京路上学八连模范中队"

! ! ! !本报讯 （记者 施捷）在经历
)"余年的自主开发、部署和培训，复
旦大学附属中山医院医疗信息化应
用水平近日通过 02344 53673

!美国医疗卫生信息与管理系统协会

电子病历应用成熟度模型" (级认
证，成为沪上首家02344 (级医院。
从 $""%年起，中山医院自身技

术团队先后完成了 024、药房、血
库、门急诊、电子病历等系统，并自
主开发了影像管理系统与多家国内
外厂商的 *784系统的对接；在全
院基于 92:2技术的移动查房推车

基础上，部署了基于 %; 网络和
7<=>?@=操作系统的移动电子病历，
实现了临床医生在院外实时查看患
者电子病历；同时开发基于 92:2

技术的移动护理终端。
据悉，02344评级分为 &个等

级!!"#级"，其要点包括无纸化、全
覆盖、对临床质量有提升价值、闭环
管理、8A6应用、标准化等要素。目
前全球仅有不到 )$,的医院通过
了 02344 53673 (级认证。中国
大陆有 1 家达到了 02344 53!

673 (级和 1级的标准。

中山医院!数字化"获国际认可
成为沪上首家 !"#$$ %级医院

! ! ! !申城的旅
游业和风景游
览点彻查安全
隐患、落实安
全举措已成为
新年中主抓的
“重中之重”。
在浦东陆家嘴
的滨江大道，
沿江的防汛墙
上最近新增了
一批救生圈及
安全绳，以便
随时能搭救江
边的落水者。

杨建正
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完善安全
救生举措


